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一个申请房贷人自述：想放款快 得拿5千

当前的中国，去杠杆不仅发生在居民身上，金融机构也在去杠杆，在这种情况下，
各家银行的负债能力受到比较大的制约，贷款额度也会受到较大影响。

从事互联网行业的张倩第一次买房，就遇到了烦心事。

网签过户等各种手续已经办好，银行却迟迟没有放款，她的房产中介告知最近银行
贷款额度很紧张，在帮她联系一下其它银行，她原本打算年后交楼后把父母接来新
房住，现在就是希望能快点放款。

经济观察报记者从广州多家大行分支机构了解到，房贷额度的确比较紧张，从去年
底开始就是如此。当前的中国，去杠杆不仅发生在居民身上，金融机构也在去杠杆
，在这种情况下，各家银行的负债能力受到比较大的制约，贷款额度也会受到较大
影响。

摆在张倩面前的有四条选项，首先什么都不做，等几个月让银行放款；其次主动接
受利率10%-30%不等的上浮，每个月月供超过一万；第三是让中介牵线给银行内
部的人五千~一万不等的服务费，让银行加快放款；最后一条就是跟业主私下协商
看是否能提前交楼，每个月多支付1700元的租金。

那么，她会选择走哪条路呢？

放款难

张倩在广州工作了五年，有了买房的想法，因为市区太贵买不起所以考虑买偏远一
点但交通比较方便的增城新塘，这样能把在老家的父母一起接过来住。2017年11
月，她看中了一套临近地铁口、两室两厅一卫的房子，总价195万，首付59万，贷
款136万，分30年还款，月供7218元。签订了和业主、中介三方协议之后，去年1
2月初，中介开始给张倩办网签，一个星期后到房管局办过户、交税手续，然后拿
房产证入押，整个过程都比较顺利。中介告诉她，入押后一个星期出押就可以安心
等放款了，正常的话一个月房款能放下来。

“12月底地铁13号线一期就开通了，这是增城首条地铁，通车后从新塘到广州CBD
珠江新城只需要30分钟，自己上班方便，父母接过来后到市区逛逛也容易。”张倩
已经开始憧憬着住上新房的日子了，她估计过年前房款能下来，年后就可以把父母
接到广州来照顾了。

像张倩这种有融资需求的居民还有很多。华创证券宏观团队近期对全国六十多家国
有、股份制、城市与农村商业银行负责信贷业务的高管进行调研，了解信贷官对20
18年一季度信贷资金的供需状况看法。调研结果显示，东南沿海、西部地区个人按
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揭贷款需求较强，中部需求偏弱，44%的信贷官认为个人按揭贷款需求将会上升，
有75%的信贷官认为西部地区需求上升最为突出，而中部地区有25%的信贷官认为
会回升。

没想到1月中下旬的时候，房产中介告诉张倩替她申请贷款的银行没有额度了，在
帮她联系其它的银行。“申请的时候不知道那家银行没款放了，知道的话都不去申
请了，很多时候银行都是临时通知，发现了就转去其它银行。”张倩的房产中介如
是说。她的业主主要在广州市区买房子急着用钱，一直在催张倩房款的事情。

“相对于全年来说，一般上半年额度会松一些，如果银行放贷额度提前用完了就需
要等，四大行要求高一些，审批严一些，中小型银行审批相对容易，只是因为年前
积压了太多排队的客户，大家都在等。”张倩的房产中介说，有的客户等了超过半
年，也是年前刚刚给放的款。

去杠杆

张倩比较“不走运”，因为她申请房贷的时间刚好碰上了中国整体去杠杆的经济周
期。“去杠杆的情况，各家银行的负债能力受到比较大的制约，例如未来资管新规
统一规则，商业银行将继续面临收缩同业负债和同业资产的压力。银行没有负债，
也没有贷款额度，在监管严格限制非标融资情况下，表外融资继续向表内转移，非
标回表将加剧银行资本金压力，资金本金受限将使得银行对贷款项目选择更为谨慎
，对项目收益率要求更高。”多位银行业分析师在接受经济观察报记者采访时表示
。

2月12日，央行发布了1月社会融资总量、信贷和货币金融数据。1月人民币贷款增
加2.9万亿元，同比增加了8700亿元，虽然超过预期，但是居民端中长期贷款新增5
910亿，同比减少了383亿。

张倩房贷放款慢的背后是中国宏观层面大力防范金融风险、抑制房地产泡沫的要求
。2018年1月，银监会主席郭树清首提“抑制居民部门杠杆率”。2018年全国银行
业监督管理工作会议提到“努力抑制居民杠杆率，重点是控制居民杠杆率的过快增
长，打击挪用消费贷款、违规透支信用卡等行为，严控个人贷款违规流入股市和房
市”、“继续遏制房地产泡沫化，严肃查处各类违规房地产融资行为”。

平安证券研究报告指出，伴随2015年至今的房产牛市，居民杠杆率持续攀升，201
7年居民部门杠杆率已经达到48%，较2014年提升12个百分点。德国、日本等发达
国家居民杠杆率分别为50%和55%，中国居民杠杆率已接近日德水平。从中国的居
民部门年度新增贷款与年度新增存款的比率来看，则由2005-2007年期间的年均50
%上升至2015-2017年的122%，居民部门继续加杠杆的空间越来越有限。
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实际上，央行2017年一直在对房贷进行调控。央行数据显示，2017年前三季度，
个人房贷余额21.1万亿，同比增长26.2%，而2016年同期增速为35%；2016年前
三季度余额增加为3.63万亿，2017年同期余额仅增加1.96万亿。平安证券地产分析
师杨侃认为2017年全年个人购房贷款余额增速会回落到22%左右的水平。

从事贷款服务、经常与各大银行合作的小小金融CEO刘小峰也感受到了居民住房按
揭贷款受到压制。“房贷额度收紧，导致放款时间大幅延长，以前放款要等一个月
左右，现在差不多要等半年。随着银行信贷额度吃紧，如果想快点申请到房贷，就
得主动接受利率上浮。”刘小峰对经济观察报记者表示。

四条路可选

张倩也从房产中介口中得到了这样的讯息。她看到新闻说，今年以来，多地上调了
房贷利率，广州四大国有银行前段时间也宣布首套房的房贷利率上浮10%，当然还
有其它地区也出现上浮。“利息真的是太高了。”在她看来，每个月一个人月供七
千多，压力已经非常大，现在为了让能快点放款还要接受10%-30%不等的利率上
浮，这让她实在感觉不爽。张倩粗略算了一下，如果接受利率上浮每个月月供超过
一万，对她而言压力很大。

除此之外张倩还有三条路可以选，一是直接选择等待，张倩的信用比较好，等上几
个月贷款应该能批下来，只是年后接父母过去新房子住的想法要落空了。第二条路
就是跟业主私下协商看是否能提前交楼，这样她父母可以尽快入住，但是在还没放
款前需要每个月多支付1700元的租金直到银行放款完成交楼手续；还有第三种方法
就是走“绿色通道”。“银行里有认识的人可以加快放款，只要给钱就行了，五千
到一万不等。”张倩的中介如是说。据张倩了解，这位中介给两个客户办了加急放
款，一个给了五千，一个给了一万，最快的一周内放款，有些稍微慢一些也是等一
个月左右。

张倩不理解五千和一万收费的区别。中介告诉她不同的银行，不同的贷款额度收取
的服务费就不一样，这还跟收钱办事的人有关系，如果人家的确是要收这么多钱才
肯办也是没办法。

张倩第一次买房，没想到遇上一堆麻烦事，也算是大开眼界，不过她实在不想走那
些旁门左道，宁愿给业主交房租。她最近又在跟业主协商希望租金可以在1700的基
础上减免一些，把父母先接过来住着，这样算下来还是比其它选择更划算一些。

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

                                    3 / 3

http://www.tcpdf.org

